



UNIVERSITÉ
LAVAL

Faculté des sciences sociales
École de service social

Québec, le 27 août 2020

Madame Valérie Plante
Mairesse de Montréal
275 Rue Notre-Dame Est,
Montréal (Québec), H1Y 1C6

Objet : lieu hommage LGBTQ2+ à Montréal

Ayant été victimes de discrimination et d'ostracisme par le passé, les communautés LGBTQ2+ font encore hélas partie des communautés vulnérables à Montréal, en particulier les jeunes, les personnes immigrantes ou réfugiées, et les personnes âgées. Il importe de rappeler que, bien que l'égalité juridique soit presque atteinte sur le plan théorique, l'égalité sociale n'est toujours pas entièrement gagnée au quotidien.

Un projet collectif est en marche depuis 2 ans afin d'assurer la création d'un lieu hommage aux victimes du passé et d'espoir pour les nouvelles générations. Ce lieu de commémoration viserait à rappeler des personnes et des événements significatifs pour les communautés LGBTQ2+, cela en créant un espace commun accessible, riche en symboles par toutes et tous.

Ce lieu d'hommage et mémoire serait installé dans un espace vert au cœur du Village, sur la rue Sainte-Catherine Est à Montréal. Cela permettrait notamment de revitaliser le village et d'attirer plus de touristes dans l'arrondissement Ville-Marie. Chaque année, lors de la journée internationale de lutte contre l'homophobie et la transphobie, le 17 mai, des noms ou des événements pourraient être ajoutés lors d'une cérémonie. Au centre du lieu, pourrait se retrouver une œuvre d'art symbolisant de façon positive les luttes mais aussi l'avancement des droits des communautés LGBTQ2+.

Bien qu'habitant maintenant Québec, comme ex-montréalais étant né et ayant habité ce quartier, mais aussi comme membre de ces communautés, je souscris entièrement à ce projet, que j'appuie sans réserve. Veuillez agréer, madame la mairesse, mes salutations distinguées.

Michel Dorais, PhD, sociologue de la sexualité, professeur titulaire

Michel Dorais, professeur titulaire
École de travail social et de criminologie